

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 I Hoy Lunes 10 de Julio de 1939 I NUMERO DE HOY 6.004

## Para ganar la PAZ en toda España

¡Hay que ser cristianos... y procurar que todos, lo sean! Esta es la gran tarea de la Acción Católica, a la que debemos ayudar todos los que por tales nos tengamos. Bien es verdad, que es muy fácil, y, hasta muy cómodo, *hacerse pasar por cristianos*. Pero, serlo de veras, ya no es tan fácil, ni tampoco tan cómodo. Lo primero, porque no es tan sencillo como parece, desprenderse de tanto lastre materialista, o, por lo menos egoísta, como todos llevamos en nuestra alma; y, después, porque nunca faltan almas decididas, que se encargan de censurar y ridiculizar a los que, *por comodidad*, se hacen llamar cristianos.

¡Lastre materialista, o, egoísta, —como guste el lector—, en la mayoría de los que nos llamamos cristianos...! Es tanto, que no será extraño, si no ponemos remedio, que puede hundirnos en el más grosero paganismo. Y, esto es lo que se debe evitar, cueste lo que cueste y caiga quien caiga. ¿Cómo? ¡Ah! Eso, todos lo sabemos, y, si no, nos lo presumimos. Mas, esto sería ambigüedad, y nosotros estamos algo acostumbrados a la claridad y precisión en nuestra humilde prosa. ¡Vamos, pues, a intentarlo, con la ayuda de Dios!

No se puede compaginar el llamar-se cristiano, con seguir apegados al humanitarismo falso, creado por la bien fenecida República, que quería crear una moral sin religión, cuando todos sabemos que la Moral verdadera y única, es hija dilecta de la única y verdadera Religión.

Los actos humanos han de estar total y únicamente regidos por los preceptos Evangélicos, nítida y francamente ortodoxo-católicos. Lo demás es puro y simplemente, liberalismo judío-masónico-marxista, del que hemos de curarnos todos, aunque en el período curativo perdamos la vida, con tal que salvemos el alma que, como dijo el poeta, «sólo es Dios».

Mas, hemos de hacer punto final, por hoy, por razones que no son de nuestra voluntad, ni de este lugar. Terminemos recomendando a todos sin exclusiones: ¡Vida esencialmente cristiana, o, todo lo habremos perdido, habiéndolo casi todo ganado, con enorme sacrificio!

«CATOLICO»



## Disciplinal Servicio! Sacrificio!

¡Magnífico trilema, para un artículo, para una serie de conferencias... para un libro...; y—también. ¿por qué no?—para hacer un pueblo modelo, una España grande y fuerte y hasta temible para los demás.

Más, sin derrotismo pesimista, pero sí con una ansia grande de lograr todo lo dicho para nuestra amada Patria, hemos de plegar nuestros labios en dolorosa y amarga sonrisa de insatisfacción, porque, sin perder la esperanza de redención, hemos de confesar que hoy tiene escasa efectividad el sentido lógico de esas magníficas palabras, del que se a de hacer una mística realidad y práctica doctrina de vida o la preciada sangre de nuestros muertos, será horrorosamente profanada por los que con su derrocamiento fuimos salvados; y sus espectros se levantarán iracundos para echarnos en cara todo el desprecio que nos merecemos. Y... ¡debe ser reliquia sagrada para todos esa sangre!... o, habremos de prepararnos para recibir el tremendo castigo a que nos haremos acreedores, si no apreciamos en su incalculable valor; y, que, de cierto recibiremos de la divina mano de Dios, al que al mismo tiempo habremos enardecido.

¡También, pues los agiotistas y los greros, que, pisoteando esa sangre saltándose irrespetuosos y egoístas las leyes del Caudillo y su Gobierno rehuyendo la obediencia a toda ley imponen su capricho en todos los asuntos en que intervienen y de los que depende en gran parte la reconstrucción de España!

¡Tiemblen también, los nuevos caciques y mangoneadores que afloran, después de la Victoria, en la atmósfera de la España que queremos que sea nueva, al arbur del río revuelto obligado e inevitable, al tratar de imprimir nuevos rumbos a la gobernación del país, en tanto se coordinan los resortes de mando y gobierno que tratan, con sus maquinaciones, de indisciplinar a sus incondicionales y a los que nunca lo fueron, para abollar, y, aún, inutilizar el triunfo de la verdadera España, logrado a costa de tanto sacrificio! Porque, la paciencia y la benevolencia tienen sus límites; y todo lo que tiene límites se acaba alguna vez. Y, entonces... Y, por hoy, hacemos punto y seguido.

«J. C. y E.»

Lea V. Noticiero de Soria



## El Concurso de producción triguera "Onésimo Redondo" en nuestra provincia

### Importantes premios a los agricultores

#### De interés para las Juntas Agrícolas Locales

(Continuación)

será necesario que efectúen una inscripción por cada premio que aspiren.

Quinta.—Las Juntas Agrícolas Locales, pondrán las cantidades obtenidas por el concepto de inscripción a disposición del Jurado Provincial.

Sexta.—Las Juntas Agrícolas Locales, conservarán la ficha de inscripción hasta tanto que hayan elegido la mejor finca del término municipal dentro de cada tipo de premios y anotado al dorso de cada una de ellas el informe correspondiente. Hecha la elección, deberán enviar dichas fichas al Jurado Provincial, pero con el fin de que éste tenga conocimiento lo antes posible del número y clase de los concursantes inscriptos, los Presidentes de las Juntas Agrícolas Locales tan pronto se cierre el plazo de inscripción establecido, enviarán una relación detallada de ellas al Jurado Provincial, debiendo remitir al mismo tiempo las cantidades recaudadas.

Séptima.—Los Presidentes de las Juntas Agrícolas Locales, comunicarán en plazo muy breve al Jurado Provincial, la época aproximada de empezar la siega, para que éste pueda fijar la fecha tope de inscripción y determinar el momento oportuno en que dichas Juntas Agrícolas han de comenzar su labor de selección.

La fecha que deben señalar las Juntas Locales como tope de inscripción, será la de unos DIEZ DIAS ANTES del principio de la siega de la Comarca o pueblo respectivo.

Octava.—Para la adjudicación de premios, las Juntas Agrícolas Locales, elegirán, dentro de cada término municipal, las mejores parcelas o explotaciones presentadas al concurso, que correspondan a los distintos tipos de premios que se establecen.

Las fechas en que dichas Juntas Agrícolas Locales visitarán las fincas presentadas a concurso, serán fijadas por la Junta Provincial, que lo comunicarán por medio de la Prensa Oficial de la Provincia o de oficio.

Recibidas que sean estas instrucciones, deberán ser leídas y propagadas por las Juntas Agrícolas Locales entre sus convecinos, animándoles al concurso, con el fin de que el número de concursantes sea apreciable en cada término municipal.

Dado el espíritu elevado de justicia que debe imperar en todas las actuaciones de los organismos rectores de la España Nacional y el celo por la Causa agrícola que debe caracterizar a esa Junta, espera el

Jurado Triguero Provincial que las Juntas Agrícolas Locales no se dejarán influir por amistades ni compadrazgos, sino que han de elegir dentro de cada término municipal, las fincas mejores.

Soria, 3 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—Por el Jurado Triguero Provincial, El Gobernador Civil, Presidente, *Javier Ramirez*.

## Zonas, premios y jurados

Dado el nuevo Estado Nacional-Sindicalista, en cuanto se refiere a la agricultura y problemas del campo en general, un impulso preponderante, ha organizado el Ministerio de Agricultura un concurso nacional de producción triguera con importantes premios en metálico para los labradores que concurren al mismo.

### Comarcas en que se divide

Para la Provincia de Soria el reglamento del concurso señala tres zonas, y el Jurado Provincial ha acordado que estas zonas sean las siguientes, atendiendo al número de productores, extensión de hectareas y variedades que se cultivan en cada una de ellas.

PRIMERA.— Soria.

SEGUNDA.— Almazán.

TERCERA.— Burgo de Osma.

Para la delimitación y señalamiento de estas zonas, se ha tenido en cuenta y se ha aceptado en un todo la división y demarcación que a los efectos de recepción de trigo tenía establecida el Servicio Nacional del Trigo durante la temporada 1937-38.

### Jurados

Los Organismos encargados de la calificación serán las Juntas Agrícolas Locales, los Jurados Trigueros Comarcales y el Jurado Triguero Provincial. La composición de los Jurados, será la siguiente: Para las Comarcas, un Delegado del Gobernador Civil (que actuará de Presidente), un representante del S.N.T. y otro de la Sección Agronómica. Para el Provincial el Gobernador Civil, como Presidente, el Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica y el Jefe Provincial del S.N.T.

(Continúa en la 2.ª plana)

(Continúa de la 1.ª plana)

**Premios : : : :**

La cuantía de los premios es la siguiente:

Premios Provinciales, 4. 100 ptas.  
Premios Comarcales, 6. 600 ptas.

Los premios serán distribuidos para parcelas unitarias, por una parte y para explotaciones agrícolas en general para otra, y con arreglo a lo siguiente:

**Premios provinciales : : : :**

Rendimiento en parcelas de secano con variedades tradicionales 1.100 pesetas.

Rendimiento en parcelas de secano con variedades nuevas, 800 ptas.

Rendimiento en explotaciones de secano con variedades tradicionales, 1.300 pesetas.

Rendimiento en explotaciones de secano con variedades nuevas, 900 ptas.

Para este concurso, el Servicio Nacional del Trigo ha considerado como variedades no tradicionales o nuevas las siguientes: Catalán de Monte, Aragón, Manitoba, Ardito, Mentana, Híbrido L-4, Senatori-Capelli, Hope y cualquier otra variedad extranjera en trance de estudio para su implantación.

**Premios comarcales : : : :**

Las mismas condiciones que los premios Provinciales, siendo la cuantía de dichos premios Comarcales los siguientes: Primero, 600 ptas; segundo 400 ptas; tercero 700 ptas; y cuarto 500 ptas.

**Premios nacionales : : : :**

A parte de los premios que se señalan, hay otros nacionales, cuya

cuantía, es la siguiente: 6.000, 3.000, 10.000 y 4.000 pesetas respectivamente.

**Constitución de jurados : : : :**

SORIA.

D. Gregorio Ramos Matute, Alcalde de Soria, como representante del Sr. Gobernador Civil.

D. Gregorio Borque, Capataz del Campo Agro-Pecuario de Almenar, como representante de la Sección Agronómica.

D. Bonifacio Diez, representante del S.N.T.

ALMAZAM.

D. Juan Antonio López Romera, Alcalde de Almazán, representante del Sr. Gobernador Civil.

D. Julio N. Ortega, representante de la Sección Agronómica.

D. Generoso Sevilla, representante del S.N.T.

BURGO DE OSMA.

D. José María Villanueva, Alcalde de Burgo de Osma, representante del Gobernador Civil.

D. Jesús Gómez, representante de la Sección Agronómica.

D. Máximo Villanueva, representante del S.N.T.

**La Espada del Generalísimo**

Huelva.—Un representante de la casa que va a construir la Espada de la Victoria dedicada al Generalísimo se ha entrevistado con el alcalde, al que presentó el proyecto. La espada es un fiel trasunto de la del Cid, e irá cuajada de piedras preciosas. El estuche será de plata cincelada.

La casa no cobrará absolutamente nada por la ejecución de la obra.

**Nobleza obliga...**

Por Antonio Nobre

Soria, merece el título de ciudad de la afabilidad, donde reside y es huésped de honor, el ingenioso hidalgo de las recepciones espirituales, que cometió el soportable pecado de vivir con digna superioridad, tizona limpia de culpas y el corazón rebozante de salud.

El divino Manco inmortal de Lepanto, figura única de la Unidad Racial, debiera haber paseado su dío imaginativo, por estas hidalgas tierras en lucha con los pinos gigantes ensimismándose a las orillas del Duero, que ofrece la riqueza de sus paisajes en el cristal de sus aguas, que en correrías de viaje cumplido, se casan en la ciudad de Oporto, como imágenes de luz y color de una embajada de glorias antiguas.

Soria, por una ley de comprensión, merece todas mis simpatías. Reniego de la adulación de visitante y procuro enaltecerme con el lujo de mi propia sinceridad.

Hace años, en el tiempo de aquella llamada Dictadura del hidalgo caballero D. Miguel Primo de Rivera, asomé mi consentida y recreada curiosidad, por estas tierras, sin carteles de turismo, ni rutas de reclamo anticipado.

Algunos compañeros de andanzas literarias—viajeros de impresiones trilladas por los voceadores de a tanto la línea—, intentaron arrebatarme el viaje deseado, cinematografiándome mentalmente, un paisaje mísero y un ambiente inculto.

Me asomé a Soria y comprendí que los viajeros literarios de imaginación calenturienta, desconocían los

rincones de su patria y mermaban la solidez espiritual de esta ciudad culta y hospitalaria.

Algunas veces, defendí a Soria, ante el desconocimiento de los marcadores de itinerarios.

Ellos, no comprendían desde el cómodo sillón de un café madrileño, un viaje incómodo entre nieves de temporada, silenciosas esperas en Torralba y sacudidas glaciales en un tren sin prisas.

No se puede medir una ciudad por el número de sus habitantes, ni calcular los valores por los signos monetarios. Es necesario en la tabla comparativa de otras provincias, reconocer que el hombre que emigra se educa y forma a su regreso, un ambiente educativo y transformador.

Valor de hombre, es el dejar por años el paisaje que nuestros ojos han visto por vez primera, olvidar el sol que secó nuestra primera lágrima y animó nuestra primera sonrisa, para emigrar por tierras lejanas en busca de nuevos y fructíferos horizontes, que mañana deposita el indiano como una ofrenda a su patria chica, adonde vuelve para anidarse con los recuerdos de la infancia, soñando entre pinos románticos y el Duero, corredor de bellezas.

No puede haber país pobre cuando sus mujeres, llevan la riqueza en el alma y la luz del cariño, que es guión de pueblos, en las páginas del poema de amores, que sus ojos escriben en el iris de una lágrima.

Antonio Nobre



LA SEÑORA

**DOÑA DOLORES BLANCO RECIO**

Falleció en esta ciudad el día 6 de Julio de 1939

A LOS 36 AÑOS DE EDAD

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su apenado esposo don Jesús Ridruejo; madre doña Ana, hermanos don Rafael, don Eugenio, doña Mercedes y don José; madre política doña Asunción Ruiz Zorrilla; hermanos políticos; tios, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Soria, julio 1939.

## Nombramiento de una comisión para el traslado de los restos de José Antonio

Burgos.—El vicesecretario del Movimiento, Sr. Pemartin, ha sido cumplimentado por un redactor de la agencia Cifra, a quien se comunicó que la Secretaria General había enviado a la aprobación designación de una comisión que ampliase las iniciativas y mejora de una manera concreta el traslado definitivo de los restos de José Antonio Primo de Rivera desde el cementerio de Alicante, donde fué inmolado. La comisión está compuesta por las siguientes personalidades:

Don Ramón Serrano Suñer, consejero Nacional, miembro de la Junta Política y ministro de la Gobernación, Prensa y propaganda, don Raimundo Fernandez Cuesta, ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento; Miguel Primo de Rivera, general Asensio, miembro de la Junta Política; don Esteban Bilbao, don José María Alfaro, miembro de la Junta Política; padre Justo Pérez de Urbe, benedictino de Silos; don Sancho Dávila, miembro de la Junta Política y jefe de las Organizaciones Juveniles; don Augusto García Viñuelas, jefe accidental del Servicio Nacional de Propaganda; don Manuel Valdés, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. de Madrid.

La comisión recibirá las sugerencias e iniciativas individuales hasta el día 5 de agosto. El traslado de los restos del fundador de la Falange se efectuará con extraordinaria solemnidad.

## Su santidad aplaza su veraneo a causa de la situación internacional

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa tiene la intención de esperar aún una o dos semanas antes de salir para su residencia veraniega de Castel-Gandolfo a causa de la situación internacional. Mientras tanto Su Santidad celebrará diferentes entrevistas diplomáticas. Se afirma que Pío XII quiere abandonar la costumbre de sus predecesores de conceder audiencias en Castell-Gandolfo.

## Homenaje a la Reina Católica

Huelva.—El 3 de agosto, aniversario de la salida de las carabelas colombinas, se celebrará un homenaje a la Reina Isabel la Católica. En el Ayuntamiento se izará el pendón de los Reyes Católicos que llevaba el Almirante en su expedición y se hará una invitación a todos los Ayuntamientos de España para que arboles ese día la bandera Nacional.

## Llamamiento a los creyentes

### En el Monte de los Olivos, escenario de la agonía y prisión de Nuestro Señor Jesucristo, en peligro de desaparecer bajo construcciones urbanas

Londres.—El ministro de Colonias de la Gran Bretaña, Mr. Mac Donald, ha dirigido un comunicado oficial a la Prensa anunciando que existe el peligro de que el Monte de los Olivos de Jerusalén desaparezca bajo la fuerza expansiva de la ciudad.

Las autoridades de Jerusalén tienen la esperanza de que los creyentes de todo el mundo reunirán los medios necesarios para adquirir el Santo Lugar. Por su parte—dicen—nada pueden hacer para impedir su desaparición bajo nuevas construcciones urbanas, ya que el Monte de los Olivos es propiedad de varias compañías particulares.

## Un cursillo de perfeccionamiento profesional para maestros

Tendrá lugar del 1 al 15 de Septiembre próximo y será obligatoria la asistencia para los Maestros

Vitoria.—El ministro de Educación Nacional ha firmado una orden disponiendo que en todas las capitales de provincia se celebren cursillos de orientación y perfeccionamiento profesional, para los maestros de primera enseñanza.

Los cursillos tendrán lugar del 1 al 15 de Septiembre. Será obligatoria la asistencia para los que regentan escuelas en propiedad, para los rehabilitados provisionalmente, depurados o interinos. El cursillo consistirá fundamentalmente, en conferencias sobre Historia de España, Cultura Religiosa, Historia de la Gloriosa Cruzada, Orientaciones Pedagógicas, etc., etc.

## Ecos y noticias

### Funerales por los Caidos de Hacienda

Por los funcionarios de la Delegación del Ramo en esta provincia, se ha tomado el acuerdo de que el día 13 de los corrientes y hora de las 11 de su mañana se celebre en la Iglesia de Sta. M.ª la Mayor un funeral en memoria del inolvidable Ex Ministro de Hacienda, Protomartir de la Patria Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo y demás funcionarios del mencionado Ministerio que dieron su vida por la Patria.

EL DELEGADO DE HACIENDA

## Pavimentación

En estos días darán comienzo las obras de pavimentación en la calle Nicolás Rabal.

Estas obras se refieren al riego asfáltico.

## Antonio Nobre

### Grato saludo

Hemos tenido verdadera satisfacción de saludar a nuestro querido compañero, el conocido escritor y periodista lusitano D. Antonio Nobre, esforzado paladín de la Aproximación Hispano-Portuguesa y figura destacada de la literatura Ibérica.

Nobre, a quien conocemos de su primera visita a Soria, prepara un libro de impresiones íntimas sobre España.

Según nos consta el hésped luso, dará un día de esta semana una de sus interesantes charlas, con ilustraciones de música portuguesa.

Correspondemos a la galantería de la visita del compañero y amigo y deseamosle sea grata su estancia entre nosotros.

## Viajeros

Ha llegado a esta Capital doña Dolores Ciria del Castillo Olivares, distinguida esposa del Excmo. Gobernador Civil de Soria, Don Javier Ramirez Sinues.

Le deseamos grata estancia en nuestra tierra natal.

Han salido:

Para Langa de Duero doña Maxima Ramperez de Barrio y pequeña hijita.

## Despedida

Nuestro distinguido y querido amigo D. Luciano Izquierdo, ha salido para Valencia, con su señora, madre e hijas manifestándonos que en la imposibilidad de poderse despedir de sus muchos amigos y amistades lo hagamos en su nombre desde el periódico.

## Nuevo destino

La simpática y culta señorita soriana Luisita Lenguas, enfermera que ha prestado valiosos servicios en Soria, ha sido destinada a Murcia al Hospital Militar.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

## San Cristobal

En el día de hoy celebran los choferes sorianos la fiesta en honor de su Santo Patrono.

Desde las primeras horas de la mañana se han oído potentes bombas y dianas, celebrando después de la Misa de Campaña, desfile, becerrada y esta noche gran verbena.

## Se quería escapar

Ha ingresado en el Hospital un sujeto que varias veces se escapó de la cárcel y últimamente se había colocado de pastor en nuestra provincia.

Al echarle el alto la G. C., quiso hacer lo propio y tuvieron que hacerle fuego.

## Libros para el Marino

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, como Presidente del Patronato para el fomento de bibliotecas de esta provincia, ha dispuesto que en Soria capital y en sus partidos judiciales el próximo día 16, festividad de Nuestra Sra. del Carmen, se coloquen en lugares adecuados mesas peñitorias, servidas por las Secciones femeninas de Falange Española, con el fin de recaudar fondos y libros, de todas disciplinas para incrementar las bibliotecas circulantes de nuestros barcos de guerra.

Dicha Autoridad espera confiado que sus resultados correspondan al gran patriotismo y amor a la cultura de todos los sorianos.

Cuantos libros se obtengan debidamente acondicionados serán remitidos al Sr. Jefe de la Biblioteca Pública de Soria.

## Sentido fallecimiento

El día 6 del corriente falleció en esta ciudad a los 36 años, la distinguida señora doña Dolores Blanco Recio, después de larga y penosa enfermedad sufrida con gran resignación cristiana.

La noticia de su muerte causó honda pena en Soria donde contaba con generales afectos y simpatías.

A su última morada fué acompañada por gran manifestación de duelo.

Reciban su apenado esposo don Jesús Ridruejo, madre doña Ana Recio, hermanos y demás familia nuestro mas sentido pésame.

**Aprendices** Se necesitan dos para esta Imprenta.

## Aniversario

El día 13 del corriente se cumple el primer aniversario del fallecimiento del cabo Arsenio Andrés Rubio.

La misa que se celebre dicho día en la iglesia de El Salvador a las diez y media, será aplicada por su eterno descanso.

## Herido

Por consecuencia de la caída de caballo ha ingresado en el Hospital Provincial don Diego Guerrero Galvez, Guarda jurado de Valonsadero.

Dicho guarda ha sido curado por el eminente Dr. Iñiguez.

## Trabajo policíaco

Después de los robos cometidos en la Ciudad, prosigue la Policía sus trabajos activos hasta dar con los autores de los hechos cometidos.

## Aparece la caja de caudales

Se nos dice, que un guijar ha aparecido vacía la caja de caudales que le fué robada al Señor Seseña.

## El Paseo del Espolón

Prosiguen los trabajos de embellecimiento del paseo del Espolón que en efecto va quedando muy bonito, y fuera de aquella monotonía de tantos años.

No tardando quedará terminada la obra.

Tip. «Noticiero de Soria»

# NOTICIERO DE SORIA

El Excmo. Sr. Gobernador Civil,  
**PROPIETARIOS**  
**Vda. e Hijos de R. J. Chavarri**

El mejor purgante. - Aguas minerales naturales de

## CARRABAÑA

Depurativas - Antibiliosas - Antihérméticas

**AVISO**

Rechácese como falsa toda agua  
 que se venda fuera de sus botel-  
 llas originales y cerradas

## Banco Español de Crédito

**Servicios Centrales: Burgos**

**400 Sucursales y Dependencias en la Península  
 y Marruecos**

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mer-  
 cantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de  
 asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas  
 al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

**Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,**



Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en cono-  
 cimiento de su distinguida clientela  
 que al objeto de ampliar sus oficinas  
 centrales, ha trasladado la Dirección  
 para la zona Nacional al edificio de  
 su propiedad en Bilbao, Arenal 3.  
 Teléfono 12040.—Apartado 634 don-  
 de continúa realizando toda clase de  
 seguros.

- Seguros de Incendios.
- Seguros de Accidentes.
- Seguros de Vida.
- Seguros de Transportes.
- Seguros de Robo.

Subdirección de Soria,— General  
 Mola 2.



**BANCO HISPANO AMERICANO**

Capital autorizado  
**200.000.000 pesetas**

Capital desembolsado  
**100.000.000 pesetas**

Reservas  
**70.500.000 pesetas**



*Si, hija mía, a él le  
 debes la vida*

El Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Es un poderoso reconstituyente agradable al paladar y muy codiciado por  
 los niños. Infinidad de madres certifican los éxitos logrados contra el

**Raquitismo, Anemia, Inapetencia  
 y Escrofulismo.**

El tónico más eficaz y el mejor estimulante del apetito  
 Con una cucharadita antes de cada comida,  
 los niños se crían sanos, fuertes y rollizos.

Aprobado por la Academia de Medicina.  
 Puede tomarse en todo tiempo.  
 Es inalterable. No se vende a granel.

*Una buena  
 digestión*



de  
**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE  
 CARLOS**

# NOTICIERO de SORIA

Suscripción al año 4 pesetas  
 99 céntimos. - Se hacen toda  
 clase de impresos - Redacción  
 y Admón. Aguirre, -9

**¡Anunciar es vender!**

**ALMACENES DE SAIZ**

Alpargatas.—Colorines.—Vinos y frutos del País

**JABON ASEO**

**SORIA**

VENTA EN FARMACIAS Frasco: 5'03 (timbres incluidos)